



UNITÉ PASTORALE SALON - GRANS
« Animés et façonnés par l'Esprit Saint, témoins joyeux du Christ ressuscité, devenons une communauté au service des hommes et des femmes de notre temps. »

Saint Eugène de Mazenod

« Soyons toujours prêt à témoigner de l'Espérance que nous avons reçue. » (1P 3, 15)

Pape Léon XIV

Année liturgique 2024/25

« Ancrés dans le cœur de Jésus Christ, remplissons ce monde d'espérance. »

Du 17 au 30 novembre 2025

« On n'allume pas une lampe pour la mettre sous le boisseau ; on la met sur le lampadaire, et elle brille pour tous ceux qui sont dans la maison. » (Mt 5, 15)

Par le baptême, chacun peut vivre dans la lumière et témoigner de l'amour du Christ. Cela demande de l'audace : celle de croire, d'aimer, de pardonner, de se laisser transformer. L'audace est la force du baptisé : oser témoigner, aimer sans peur, se lever quand le monde s'assombrit. Être audacieux, c'est ne pas cacher la lumière du baptême « sous un boisseau ». C'est aussi oser être soi-même, dans la vérité de son appel personnel.

Mais cette lumière reçue n'est pas seulement pour soi. Elle est donnée pour éclairer et guider. La vocation personnelle trouve tout son sens lorsqu'elle s'ouvre à celle des autres. Chacun, avec ses dons, ses fragilités, son histoire, devient un membre du Royaume de Dieu.

Servir la vocation des autres, c'est écouter, encourager, accompagner. C'est poser un regard de confiance, un regard d'amour, offrir un espace où l'autre peut grandir, oser répondre à Dieu. C'est accepter de ne pas tout faire seul, mais de bâtir ensemble, dans la communion des vocations, un monde où chacun devient signe de l'amour du Christ.

Alors, à la lumière de cet appel, une question se pose :
Comment puis-je me mettre au service de la vocation des autres ?

Père Thomas

5
fevrier
2025

OFFICES ET ACTIVITÉS du 11 au 30 novembre 2025

Jours	Horaires	Messes et Célébrations	Activités
Lundi 17 novembre			
Mardi 18 novembre <i>Dédicace des basiliques romaines de StPierre et de StPaul</i>	11h00 18h30	Amandière Saint-Laurent	Net for God partage œcuménique 20h30 à la salle Galland
Mercredi 19 novembre	09h00	Saint-Michel	
Jeudi 20 novembre	12h00	Saint-Laurent	Messe à la Présentation Répétition de la Chorale St Joseph 20h à St-François
Vendredi 21 novembre <i>Présentation de la Vierge Marie</i>	09h00 11h15	Saint-Benoît Saint-Laurent	Préparation œcuménique 10h, salle Galland Célébration de la patronne de la Présentation Préparation des sacrements adultes 1 ^{re} et 2 ^{eme} années, 20h15 à St-François
Samedi 22 novembre <i>StCécile, vierge et martyre</i> <i>Premières vêpres du Christ-Roi</i>	09h00 18h30	Centre de détention Saint-Benoît	KT de 10h à 12h à St-François Concert spirituel, 15h à St-Michel Festival horizon 13h30, Halles de Martigues
Dimanche 23 novembre <i>LE CHRIST, ROI DE L'UNIVERS, Solennité</i>	09h00 10h30 11h00	N.D. de la Crau, Bel Air Saint-Pierre, Grans Saint-Laurent	Entrée en catéchuménat des adultes et jeunes, 11h à St-Laurent
Lundi 24 novembre <i>StAndré Dung-Lac et ses compagnons</i>	18h00	Saint-Laurent	Équipe du secours catholique, 20h30 à St-François
Mardi 25 novembre <i>StCatherine d'Alexandrie, vierge et martyre</i>	18h30	Saint-Laurent	Grain de Sénevé à la chapelle Notre Dame de toutes Grâces, 20h30 à St-François
Mercredi 26 novembre	9h00	Saint-Michel	Équipe du deuil, 15h à St-François Conseil économique de Salon, 20h15 à l'accueil paroissial Soirée Arnaud Beltrame 20h30 à St-François
Jeudi 27 novembre	12h00 14h30	Viala Lacoste Esterel	
Vendredi 28 novembre <i>StTrophime et les StsÉvêques d'Arles</i>	09h00	Saint-Benoît	
Samedi 29 novembre <i>Premières Vêpres du dimanche</i>	09h00 18h00	Centre de détention Saint-Benoît	Rencontre des servantes d'assemblées, 17h à St-Laurent
Dimanche 30 novembre <i>1^{er}DIMANCHE DE L'AVENT</i>	09h00 10h30 11h00	N. D. de la Crau, Bel Air Saint-Pierre, Grans Saint-Laurent	Pensez à répondre à la lettre de l'évêque et veuillez déposer vos réponses dans les paniers au fond de l'église, merci !

PRIONS POUR NOS DEFUNTS ACCOMPAGNÉS DEPUIS LE 8 novembre:

Colette FAYARD, Pierre BERTRAND, Varèse KHAM-KHOEUP, Jeanine BLANCHARD, Michel BATAILLON, Sabatier CZAROWSKI

OUVERTURE DES LIEUX DE CULTE SAINT-MICHEL

Lundi : de 15h à 17h30
Mardi : de 10h à 12h et 14h à 17h30
Mercredi : de 10h à 12h et 15h à 18h30
Jeudi : de 10h à 12h et 15h à 17h30
Vendredi : de 10h à 13h et 15h à 17h
Samedi : de 10h à 12h et 15h à 17h30

SAINT-LAURENT

Du lundi au vendredi
De 08h à 12h et de 14h à 17h30
Mardi : ouverture dès 13h30
SAINT-PIERRE-AUX-LIENS, GRANS
Mardi de 09h à 20h, pendant l'Adoration
Vendredi de 09h à 12h, chapelet à 9h30
Annulé en cas d'obsèques



ADORATION

Mardi : de 9h à 19h, St-Pierre, Grans
Mercredi : de 10h à 13h, St-Michel
puis de 14h à 19h, ND de toutes Grâces
Jeudi : de 06h à 18h, ND de toutes Grâces
Vendredi : de 10h à 17h, St-Benoît

BAPTÈME

Marie, Théo



MARIAGE

Thomas et
Camille



FESTIVAL HORIZON



13H30-14H30	ACCUEIL + VESTIAIRE + WELCOME BAR
14H30-15H	LOUANGE
15-16H	TEMOIGNAGE DE FRATERNITÉ
16H-17H30	Gouters + Ateliers
17H15-17H30	FLASHMOB
17H45-18H	PROCESSION + MESSE
19H-20H	PIQUE-NIQUE
20H-21H30	CONCERT LES GUETTEURS

Le festival Horizon, temps fort de notre Diocèse, aura lieu le samedi 22 novembre de 13h30 à 22h00 à la Halle de Martigues. Un grand rassemblement diocésain spécialement organisé pour les jeunes (collégiens ou lycéens) ! Cette journée festive a pour but de rassembler les jeunes afin de leur permettre de vivre une véritable expérience de l'amour de Dieu, dans la joie et la fraternité. C'est une belle occasion de vivre sa foi autrement, de rencontrer d'autres jeunes du diocèse, et de découvrir que l'Église est vivante, joyeuse et pleine d'avenir ! Nous pouvons accompagner nos jeunes dans nos prières, ainsi que l'équipe d'organisation.

Père Thomas

CONCERT CHANTS-PRIÈRES DE MARC TRIGEAU

MARC TRIGEAU

Vous invite à un moment de prière et de méditation fait de résonance intimes et d'élans spirituels.
Portés par sa voix il vous accompagnera de sa guitare, de sa harpe, de sa flûte et d'autres instruments.
Nous cheminerons ensemble à travers des chants sacrés, de sa liturgie, et de ses instants de poésies.

**SAMEDI 22 NOVEMBRE
À 15H
ÉGLISE SAINT MICHEL
SALON-DE-PROVENCE**



QUAND LA MUSIQUE DEVIENT PRIÈRE,
LA PAROLE DEVIENT LUMIÈRE

Renseignement :
Marc Trigeau
06 64 99 73 81
marc.trigeau@orange.fr

ENTRÉE GRATUITE

Pour ce concert, il sera possible de faire une offrande au profit du jumelage de la paroisse de Boukoumbé au Bénin, dans les corbeilles disposées à la sortie. Merci pour votre générosité.

Fête de la présentation de Marie au temple



« Approche, ô toi vue par nos yeux comme un petit enfant, mais perçue par notre esprit comme l'atelier de Dieu. Approche et purifie le seuil du sanctuaire. Car ce n'est pas le temple qui te sanctifie et te purifie, mais c'est toi qui purifies entièrement le temple. »

Saint Germain de Constantinople

La Fête de la Présentation de Marie au Temple est célébrée le 21 novembre par les catholiques mais aussi par les orthodoxes (cela fait partie des Douze Grandes Fêtes). Cette fête commémore le jour où Marie, fille de saint Joachim et sainte Anne, est présentée au Temple par ses parents, selon leur promesse.

RETOUR SUR LA JOURNÉE MONDIALE DES PAUVRES

« DILEXI TE »



En ce dimanche 16 novembre 2025, l'Église universelle célèbre la 9e Journée mondiale des pauvres, "C'est Toi mon espérance (cf. Ps 71, 5)", une occasion précieuse de tourner notre regard et notre cœur vers celles et ceux qui vivent dans la précarité, l'isolement ou l'exclusion. Instituée par le pape François, cette journée nous invite à dépasser l'indifférence et à poser des gestes concrets de solidarité et de fraternité. Par son exhortation apostolique « Dilexi te » le Pape Léon XIV fait de l'attention aux pauvres une nécessité pour les catholiques.

Cette première exhortation (« Je t'ai aimé »), publiée jeudi 9 octobre 2025, explique pourquoi les pauvres occupent une place centrale dans la vie chrétienne. Découvrez l'intégralité de son texte avec le lien ci-dessous :

<https://www.viereligieuse.fr/wp-content/uploads/2025/10/Dilexi-te-l-exhortation-apostolique-du-pape-Leon-XIV-1.pdf>

« Je t'ai aimé » (Ap 3, 9), a dit le Seigneur à une communauté chrétienne qui n'avait ni importance ni ressources, contrairement à d'autres, et qui était exposée à la violence et au mépris : « Disposant pourtant de peu de puissance, je les forcerai à venir se prosterner devant tes pieds » (Ap 3, 8-9). Ce texte rappelle les paroles du Cantique de Marie : « Il a renversé les puissants de leurs trônes et élevé les humbles. Il a comblé de biens les affamés, renvoyé les riches les mains vides » (Lc 1, 52-53).



JOURNÉE NATIONALE DES PRISONS



L'édition 2025 des Journées Nationales des Prisons va se dérouler du 13 au 23 novembre prochain, « afin de donner de la visibilité aux réalités carcérales ». Chaque samedi matin,

une trentaine de personnes détenues se réunissent au Centre de Détenzione proche de la chapelle de Bel-Air, pour célébrer la messe à 9h. C'est le cinquième clocher de notre unité pastorale, desservie par nos prêtres.

Sur Salon, à l'occasion de ces Journées, nous aurons la possibilité de voir le film "Un triomphe", comédie dramatique sélectionnée à Cannes en 2020 et primée aux prix du cinéma européen, mettant en scène Kad Merad dans un rôle poignant de metteur en scène en prison : Rdv au Ciné Planet le jeudi 27 novembre à 19h30, avec ensuite un débat notamment avec la Directrice du Centre de Détenzione et des aumôniers de la prison.

Baqué François

6 PETITS JEUX POUR AIDER À LA VOCATION DES ENFANTS

Troisième jeu : Jeu de dé

Voici un Jeu de dé qui t'aidera à découvrir chaque jour un aspect de ta vocation d'enfant de Dieu et de baptisé. Découpe et reconstitue le dé ; lance-le chaque matin ; Tu essaieras de vivre le mieux que tu peux ce qui est indiqué sur la face sur laquelle tu es tombé !

A découvrir [ici](#)

Contact : Laurence ROMEZIN

ADORATION EUCHARISTIQUE



« Un chemin de confiance avec Charles de FOUCAULD » (De Mgr Jean-Claude Boulanger, édition Artège/Poche).

" Dans une adoration eucharistique assidue, frère Charles a voulu adorer le Père avec Jésus et intercéder avec lui pour les hommes. Peu à peu, c'est toute sa vie qui est devenue eucharistique, c'est-à-dire offerte à DIEU et aux hommes. ».

Je trouve intéressant d'accoler aux horaires un "esprit à la fois solennel mais qui éveille la curiosité d'aller y trouver nourriture spirituelle ». Je ne pense pas que ce soit décourageant ou pompeux car il ne faut jamais sous-estimer le chemin que peut prendre la recherche de DIEU. Tout le monde peut en avoir un accès qui lui est propre au-delà de toute compréhension purement intellectuelle. Je vois cela comme de la poésie on s'en émerveille en toute simplicité, de plus se demander qui peut bien être ce frère CHARLES ?...

Danielle Bélaïche



Centre paroissiale Saint François

52 rue saint François – 13300 Salon de Provence

Jeudi 27 novembre – 20h30

Héros ?
Modèle ?
Actuel ?

Arnaud Beltrame

Ce qui n'a pas été dit

Tout public (enfants à partir de 10 ans)

Témoignage inédit sur sa vie spirituelle et sa postérité par le Père Jean-Baptiste Goltier, (chanoine de Lagrasse) le prêtre qui l'a accompagné

Contact: 0667329392 - albanemouadel@yahoo.fr

Salon : 206 Rue des jardins, 13300 Salon de Provence 04.90.56.26.15

Tous les matins du lundi au samedi, de 9h à 11h30

Grans : 04.90.55.93.64 Le jeudi de 10h à 11h30 et le mardi et le vendredi de 16h à 18h

Contacter l'équipe de LA FEUILLE : communication@apps13.fr

ANNIVERSAIRE D'ORDINATION LE 19 NOVEMBRE DE NOS 3 DIACRES TÉMOIGNAGES SUR LEUR MINISTÈRE...



A quelques jours de mes deux ans d'ordination, mon ministère diaconal est vraiment pour moi une joie immense à partager avec mes frères. Dans ma mission d'aumônier de prison, je me rends compte que le diacre n'est pas seulement un ministère d'action mais surtout un ministère de présence de l'Église, là où on ne l'attend pas forcément. Il ne s'agit pas de faire, mais d'être présent, à l'écoute de tous, dans la discréetion. Nous ne sommes pas chargés de convertir, mais d'être au service de nos frères, de les accompagner avec bienveillance au nom de notre foi. Je peux vous assurer et j'en ai eu plusieurs fois le témoignage que cette conduite porte des fruits précieux. D'ailleurs, à l'autel, en tant que diacre je porte plus encore non seulement mes frères détenus, mais aussi tous ceux que j'ai la chance de rencontrer au fil des jours et qui peut être pour certains, n'osent pas s'approcher de Dieu.

Antoine Rabany



Depuis notre ordination, il y a deux ans, je vis avec reconnaissance et bonheur ma mission ou plutôt mon état de serviteur ordonné. Être diacre n'est pas une consécration, c'est accepter d'être un paroissien relais entre les fidèles et les prêtres à l'autel, en paroisse ou au diocèse, au conseil des Diaconies et de la Solidarité de notre évêque Monseigneur Delarbre. Nous sommes tous serviteurs mais vivre le service en tant que diacre est source de grande joie et de bonheur.

La présence, le soutien et l'amour de ma femme Catherine est la condition sans laquelle je ne pourrai pas vivre pleinement cette vocation particulière.

Pierre Gérard



Voilà déjà deux années depuis notre ordination diaconale, et beaucoup de joie ! Dans ma mission de référent diocésain pour les mouvements de jeunesse, je rencontre les responsables de chaque mouvement du diocèse et je contribue au lien entre eux et notre archevêque : tous les scoutismes, le MEJ (Mouvement Eucharistique des Jeunes), la JOC (Jeunesse Ouvrière Chrétienne), l'ACE (action catholique des Enfants) et le pélé VTT. J'accompagne aussi les animateurs de la Cité des Jeunes, association catholique qui propose des camps chaque été. Au fil de ces rencontres, je vous partage plusieurs grandes joies : voir que l'Église cherche à se faire proche des jeunes dans toutes les réalités de la société ; voir que les jeunes adultes rendent réel le sens du don et de l'engagement dans la société, par l'éducation bénévole des plus jeunes ; voir l'enthousiasme autour du festival Horizon pour tous les collégiens et lycéens ce 22 novembre avec notre archevêque, à la grande halle de Martigues. Il est clair, à chaque fois, que Dieu est présent auprès de chacun : Il s'engage à nos côtés dans notre réalité de chaque jour !

Luc Prévot

Accueil paroissial - [paroisesalontrans@apps13.fr](mailto:paroissesalontrans@apps13.fr)

